



Notre mot hebdomadaire sur l'actualité marchés en collaboration avec notre partenaire Fundesys

Vendredi 14 février 2025

Une fois de plus, les marchés ont été polarisés par la communication de Donald Trump. Et pas des moindres.

L'aplomb du président américain dans son annonce de mettre fin au conflit russo-ukrainien a tout de même surpris.

Certes il l'avait annoncé pendant sa campagne, mais visiblement, nous avions perdu l'habitude de voir des hommes politiques (en est-il un ?) mettre en pratique leurs promesses de candidat...

Cette annonce qui a pris clairement de court les européens vient après trois ans de guerre qui a déstabilisé l'économie mondiale et surtout européenne.

S'il est encore trop tôt pour se faire une idée claire des conséquences d'un cessez-le-feu qui n'est d'ailleurs pas encore acté, il apparait qu'une fois de plus, l'Europe est marginalisée dans ce dossier sensible.

Comment ne pas se souvenir du cas yougoslave... À l'époque aussi, les Etats-Unis ont joué un rôle décisif dans la fin du conflit.

Ils ont été à l'origine des accords de Dayton en 1995 et ont, par leurs interventions militaires via l'OTAN en 1995 et 1999, contribué à mettre fin à une guerre sur le continent européen.

Les européens, comme à ce moment-là, semblent être aujourd'hui réduits à un rôle secondaire...

Malgré tout, la perspective de la fin du conflit, même si l'Europe n'y jouera pas un rôle majeur, entrainera pour elle des conséquences économiques et financières que nous pourrions résumer ainsi : une baisse des prix de l'énergie, une accélération de la réduction de l'inflation, un coup de fouet pour la croissance allemande et européenne, des taux d'intérêt plus sages et un regain de dynamisme pour les actions européennes!

Les équipes Laurus Conseil vous souhaitent un bon week-end et restent à votre écoute pour une analyse détaillée.